

MOUTIER La Collégiale pourrait, en 2018, posséder un orgue aux caractéristiques particulières et devenir ainsi un élément culturel supplémentaire pour la région

Envies de grandeur à Saint-Germain

MATTHIEU HOFMANN

«La création des plus grandes orgues entre Berne et Bâle.» L'objectif de l'Association pour les Grandes orgues de la Collégiale de Moutier est ambitieux. A sa tête, comme président, Christoph Maria Moosmann, organiste titulaire de l'église protestante prévôtoise, secondé dans sa tâche par Marcelle Forster, figure politique bien connue des Prévôtois, présidente de l'assemblée de paroisse, membre du Conseil du Jura bernois et du Conseil de bourgeoisie de Moutier.

Tuyaux à nettoyer

Construit en 1962 par la maison Kuhn, l'orgue de la Collégiale Saint-Germain souffre quelque peu des affres du temps. «Son état laisse à désirer, commente Christoph Maria Moosmann. Son dernier relevage, soit le nettoyage de chaque tuyau, date des années 1980.» Une pratique qu'il faudrait plutôt effectuer tous les 15 ans.

Ambitieux, disions-nous. Plutôt que de se contenter de cette remise à neuf, l'association souhaite «étendre les ressources sonores de l'instrument» en y ajoutant 20 nouveaux tuyaux. «Cela donnera de l'envergure à cet orgue», souligne Marcelle Forster. «Il y a actuellement des pièces qui sont impossibles à jouer. La musique française est, par exemple, exclue. Ces travaux permettront de jouer l'ensemble du répertoire, du 18e au 21e, y compris la grande musique symphonique», précise de son côté le musicien. Entre Berne et Bâle, aucune autre église ne peut s'enorgueillir de cette spécificité.

Alors qu'un crédit a déjà été ac-



Christoph Maria Moosmann, organiste titulaire à la Collégiale de Saint-Germain à Moutier, et Marcelle Forster, présidente de l'assemblée de paroisse, œuvrent pour faire de cet orgue une nouvelle richesse régionale et culturelle. STÉPHANE GERBER

cepté par la paroisse pour le relevage et la préparation aux travaux, il reste à trouver plus de 400 000 fr. des 770 000 fr. nécessaires, la paroisse mettant la main au porte-monnaie à hauteur de 315 000 fr. La Municipalité de Moutier, les cantons de Berne et du Jura, le Conseil du Jura bernois seront notamment sollicités pour couvrir une partie des frais. Le reste devra être complété par des dons.

«Cela sera une véritable valeur ajoutée pour le patrimoine culturel de la région», assure Marcelle Forster. «Nous aurons enfin un instrument digne de l'importance culturelle et historique de la Collégiale», complète l'organiste.

Faite pour la Collégiale

En parallèle, et déjà en vue d'une inauguration future, Christoph Maria Moosmann a créé une œuvre multimédia

faite pour l'église Saint-Germain, «In die sancti Germani abbatis», basée sur la liturgie du moine. «Elle ne peut être jouée qu'à la Collégiale», prévient-il. S'il est évident que l'orgue jouera le premier rôle, des chanteurs l'accompagneront. «Leurs pas sont calculés en fonction de la géométrie de la Collégiale, l'œuvre ne peut pas être jouée ailleurs.» Ni à une autre date que celle du 21 février, jour

durant lequel on célèbre Saint-Germain.

Il faudra trouver des fonds pour la fin de l'année 2016. Quant à 2017, elle sera consacrée au relevage et à l'agrandissement «des Grandes Orgues de la Collégiale Saint-Germain de Moutier». Et le 21 février 2018, le public devrait découvrir en primeur «In die sancti Germani abbatis», une œuvre faite sur mesure. ●

TRAMELAN Pour tout savoir sur les dinosaures

Ce mercredi 7 septembre à 19h30, le CIP accueillera Lionel Cavin, paléontologue renommé, conservateur au musée



naturelle de Genève. Il tiendra une conférence sur le thème «Dinosaures et poissons fossiles dans les Alpes» (voir Le JdJ du 24 août). Entrée libre, collecte. ● MPR

SAINT-IMIER Nonante bougies à la rue Champ-Meusel

John Buchs, conseiller municipal, et Yanick Courvoisier, préposé au contrôle des habitants, se sont rendus le 24 août à la rue de Champ-Meusel 6, où ils ont eu le plaisir de rencontrer Louise Rebetez, pour célébrer son 90e anniversaire. Les représentants des autorités imériennes lui ont remis, à cette occasion, la traditionnelle attention destinée aux nonagénaires. ● C-MPR

PRO SENECTUTE Randonnée et visite de musée au menu

Pro Senectute Arc Jurassien propose aux aînés une randonnée à La chapelle des Chèvres, le jeudi 8 septembre. Rendez-vous à 13h sur le parking du Pichoux, au-dessus du restaurant des Gorges. Les amateurs de peinture pourront, quant à eux, aller visiter, le mercredi 21 septembre, le Musée Albert Anker, à Berne. Ils y découvriront la maison et l'atelier du célèbre peintre suisse, né en 1831 et décédé en 1910. L'atelier est conservé dans son état original. Infos et inscription au 032 886 83 80. ● MPR